

d'un philosophe, elle fait des merveilles, d'admirables découvertes. Et cela n'est rien; non, cela n'est rien, sir Arthur; rien du tout, aimables jeunes demoiselles; rien, révérend docteur; non, rien, monsieur Lovel et mein Herr Oldenbuck, rien du tout en comparaison de ce que je pourrais faire si je trouvais seulement un compagnon résolu, capable de m'aider, de me soutenir...; ce n'est plus de l'eau que nous découvririons...

— Oui, oui, dit l'antiquaire, il vous faudrait un compagnon résolu, et aussi sans doute de l'argent.

— Oh! si peu, avoua Dousterswivel, une bagatelle, une vètille; ce n'est pas la peine d'en parler.

— J'en étais sûr, s'écria Oldbuck; en attendant, sans baguette divinatoire et aussi sans mettre notre bourse à contribution, je vais vous faire voir un excellent pâté de venaison et une bouteille de vieux madère. Si vous voulez en faire autant, monsieur Dousterswivel, avec ou sans baguette de coudrier, je vous estimerai aussi fort que moi. »

Les provisions furent alors étalées *fronde super viridi*, comme le dit l'antiquaire, à l'ombre d'un vieux et magnifique chêne qu'on nommait *le chêne du prieur*, et chacun, ayant pris place en cercle, s'empressa de faire honneur à ce repas improvisé.

---